

avez un cœur d'apôtre. Dans quelques jours, vous serez à Régina, Vous aurez alors le bonheur de jeter un premier regard sur vos ouailles, prêt à vous donner tout entier à tous les diocésains des diverses nationalités, dont vous serez le pasteur. Je me joins aux évêques et aux prêtres ici présents pour vous souhaiter santé et succès dans l'apostolat qui vous attend là-bas."

Les larmes aux yeux, le nouvel évêque quitta Québec, Montréal, Ottawa, Saint-Boniface, Winnipeg lui firent fête. Son entrée dans son diocèse fut un véritable triomphe. Venant pour la première fois dans l'Ouest du Canada et arrivant dans une ville presque complètement protestante, malgré son origine canadienne-française que certains voudraient faire croire un obstacle au prestige épiscopal auprès des autorités civiles anglaises, le soir de sa prise de possession le lieutenant gouverneur de la Saskatchewan voulut présider à l'hôtel-de-ville une réception civique en son honneur. Le premier ministre de la province et ses collègues présents dans la capitale vinrent lui offrir leurs souhaits de bienvenue, ainsi qu'une foule considérable accourue de toutes les parties de la ville. Le maire — un Anglais protestant — prit la parole et exprima les sentiments de tous dans un discours dont nous détachons le passage suivant:

"To-day is a day of history in the annals of Regina. Bishop Mathieu has come to us with a message, and the striking words of that message to me are the great love which he assured the people of Regina. Now I believe that His Lordship does not confine that message of love to the people of his own Church, but that he extends it to all the citizens of Regina, and even to all our people in Saskatchewan. His appointment to this new diocese of the West is a proof of the great wisdom which governs the Roman Catholic Church. We may safely say that she made no mistake in the appointment of Bishop Mathieu. It is with pleasure that we bid him a very heartily welcome and we feel sure that his coming amongst us will be to the full benefit of the city and of the province as well as to the spiritual welfare of the great body whom he represents and of which he is the head in this part of Saskatchewan."

Le principal journal de la ville — journal non catholique — donnait la même note. "In extending a hearty welcome to Monseigneur Mathieu," — disait-il dans un superbe article éditorial — "we